

Arcachon

« Se connaître éloigne l'ignorance et la peur »

RELIGION L'Amitié judéo-chrétienne du bassin d'Arcachon et du Val de l'Eyre fait un bilan très positif de sa première année d'activités. En annonce des nouveautés pour celle à venir

BERNADETTE DUBOURG
b.dubourg@sudouest.fr

La rencontre se déroule à la synagogue d'Arcachon. Elle aurait pu se tenir à la salle paroissiale de Gujan-Mestras.

L'association Amitié judéo-chrétienne du bassin d'Arcachon et du Val de l'Eyre (AJCBA), créée au printemps 2017, suite à la rencontre du rabbin d'Arcachon, Eric-Meyer Aziza, et du curé de Gujan-Mestras et Le Teich, Jean-Laurent Martin, désireux d'échanger entre leur communauté respective, n'a ni paroisse, ni chapelle. Juste le désir d'apprendre à connaître l'autre pour mieux le comprendre et le respecter.

« Une année très dense »

Cette association, affiliée directement à l'Amitié judéo-chrétienne de France, regroupe une quinzaine d'adhérents, dont Jeanine Hassoun et Michel Sourdois, le couple à l'origine de la rencontre, et une trentaine de sympathisants. Depuis un an, elle n'a pas chômé, comme en témoigne le bilan présenté lors de la première assemblée générale, qui vient de se tenir (1).

Elle a proposé une quinzaine de cours de pensée juive, un lundi soir sur deux à la synagogue d'Arcachon, animés par le rabbin, autour de thèmes aussi différents que l'approche mystique de la mort, la fête de Pourim, Pessa'h, le Don de la Tora, les Maximes des Pères, la structure de la bible. « De 15 à 35 personnes étaient chaque fois présentes, et une majorité de non juifs », se félicite Eric-Meyer Aziza, qui ne cache pas son désir de bousculer un peu quelques usages.

« Une année très dense », con-



De gauche à droite : Michel Sourdois, Jeanine Hassoun, Jean-Laurent Martin et Eric-Meyer Aziza, à la synagogue d'Arcachon. PHOTO BLD

firme l'abbé Jean-Laurent Martin qui, de son côté, a coanimé avec le rabbin une dizaine « d'entretiens à deux voix », à la salle paroissiale de Gujan-Mestras, autour des termes du Notre-Père, avec la possibilité pour les 20 à 45 personnes qui y assistaient d'intervenir.

Durant toute cette première année, l'AJCBA a également été présente à de nombreuses manifestations culturelles.

Les Protestants aussi

Le départ annoncé de Jean-Laurent Martin comme doyen du diocèse des Hauts de Gironde, en septembre, ne changera rien aux activités de l'AJCBA : « Je suis membre fondateur et je reste membre actif. L'Amitié, ça reste dans le temps, même dans l'éloignement physique, c'est

même le gage d'une amitié profonde », ajoute le père Martin. Tout au plus d'autres prêtres du bassin d'Arcachon pourraient-ils se joindre à ces rencontres.

Au terme de cette première année d'échanges, les deux officiants se félicitent de leur démarche. « J'ai découvert la religion catholique, et appris les différentes tendances chrétiennes. Je n'étais pas du tout formé ni informé », reconnaît le rabbin.

« On a une connaissance biblique, confirme le père Martin. La rencontre avec la communauté juive d'Arcachon a été, pour moi, une ouverture d'esprit. On se connaît mal entre nos communautés. A une époque où les gens interpellent souvent nos religions dans le vivre ensemble, il était bon d'entrer

dans cette perspective-là. »

Cette année, l'association devrait s'ouvrir à la religion protestante : « La Pasteure d'Arcachon a répondu à notre invitation, a assisté à notre assemblée générale et a accepté de siéger au bureau. » Il pourrait ainsi y avoir des entretiens à trois voix : « Découvrir la religion protestante sera aussi un grand pas. »

Jean-Bernard Martin conclut : « C'est la première fois que le dialogue interreligieux se noue sur le Bassin, ce sont des débuts modestes mais prometteurs. Une meilleure découverte et connaissance des uns et des autres éloigne l'ignorance et la peur. »

(1) Informations sur l'AJCBA sur www.synagogue-arcachon.com et sur www.cathogujanleiteich.fr